

Sergio Armando Velarde Cortez

Antecedentes 1810 Independencia



Mau
Majo
Mariely

INTRODUCCIÓN

El movimiento de 1810, conocido como el inicio de la Independencia de México, comenzó con el "Grito de Dolores" el 16 de septiembre, liderado por Miguel Hidalgo y Costilla.

El movimiento de independencia de México fue el resultado de un creciente descontento con el dominio español, que había estado presente durante casi tres siglos. Las causas incluyeron la opresión colonial, los abusos del sistema de castas y la marginación de los criollos, quienes eran descendientes de europeos nacidos en América.

Movimientos previos **MOVIMIENTO DE 1810**



Conspiración de Iturriigaray (1808): Este movimiento buscaba la autonomía de Nueva España y. La conspiración fue descubierta y reprimida, pero sentó un precedente para futuros levantamientos.

Conspiración de Querétaro (1809): Este plan, tenía como objetivo iniciar un levantamiento en diciembre de 1810, pero se adelantó debido a la presión de las autoridades.

Rebeliones Indígenas y de Castas: A lo largo del periodo colonial, hubo múltiples levantamientos, que reflejaban el descontento generalizado con el sistema colonial.

RACTORES

Intérnios

Siglo XIX: México se encontraba atravesando numerosos problemas políticos y sociales que buscaban atención. La influencia española persistía, generando un ambiente de descontento entre diferentes sectores de la población.

La caída del Virreinato marcó el inicio de un nuevo orden. En este contexto, el país enfrentaba retos como:

Desigualdad económica: La riqueza y el poder estaban concentrados en manos de unos pocos.

Corrupción política: el gobierno impedía el desarrollo de políticas que beneficiaran a la población.

Descontento social: Diferentes grupos comenzaban a alzar la voz por sus derechos.

RACTORES

Externos



La Revolución industrial: Como consecuencia, del aumento de la producción de mercancías se vieron en la necesidad de buscar nuevos mercados y por tanto una fuerte revalidad entre imperios porque la industria jugaba un papel determinante en su crecimiento y poderío en todas sus esferas.

Las ideas de la ilustración: Cuestionó el "derecho divino de los reyes"; y "todos los hombres son iguales a la luz de la razón y por tanto tienen los mismos derechos".

La independencia de las Trece Colonias en 1776: Movimiento independentista en América con el fin de liberarse de la Gran Bretaña.

Lucha independista

NUENIA ESPAÑA

MIGUEL HIDALGO

Inicio del movimiento

Miguel Hidalgo y Costilla, nacido en 1753, como sacerdote y líder intelectual, Hidalgo no solo se dedicaba a la religión; también estaba involucrado en el análisis crítico de la sociedad de su época.

El contexto en el que vivió le permitió comprender la opresión que sufrían los mexicanos a manos de las autoridades coloniales. Hidalgo promovía ideales de libertad, igualdad y justicia.

Se involucró en el movimiento de independencia, creando alianzas con otros líderes. Su participación en los planes conspirativos para derrocar el régimen colonial lo posicionó como una figura de liderazgo.



CONSPIRACION

Participacion popular

Conspiración

Un grupo de criollos en Querétaro, incluyendo a Ignacio Allende, Juan Aldama, y el corregidor Miguel Domínguez, planeaban un levantamiento contra el gobierno virreinal. Debido a La crisis en España, y las reformas borbónicas que limitaban el acceso de los criollos al poder, crearon un ambiente de descontento.

Las autoridades recibieron denuncias y descubrieron la conspiración en septiembre de 1810.



Participación Popular

Al enterarse del descubrimiento, Josefa Ortiz de Domínguez avisó a los conspiradores, lo que llevó a Miguel Hidalgo a adelantar el levantamiento y dar el "Grito de Dolores" el 16 de septiembre.

El movimiento se masificó rápidamente al incluir a una gran base popular, principalmente campesinos, indígenas y artesanos, además de algunos criollos.

A pesar de los primeros avances, las fuerzas insurgentes, que carecían de una estructura militar sólida, fueron eventualmente derrotadas por el ejército realista.



*Pensamiento, lucha y contexto
de la derrota*

JOSE MARIA MORELOS

Pensamiento

- Independencia total:** Morelos buscaba la independencia de España y la creación de una nación soberana.
- Igualdad social:** Abogaba por la igualdad entre todos los ciudadanos.
- Igualdad social:** Abogaba por la igualdad entre todos los ciudadanos

Lucha

- Resistencia:** Tras su muerte, el movimiento independista continuó en la forma de guerrillas.
- Legado:** A pesar de no haber vivido para ver el triunfo final, el legado ideológico y político de Morelos, plasmado en los Sentimientos de la Nación.

Contexto

-Captura en Temalaca: Morelos fue sorprendido por una fuerza realista superior en Temalaca. Se entregó para permitir la huida del Congreso y de otros líderes insurgentes.

-Juicio y ejecución: Fue llevado a la Ciudad de México, donde se le sometió a juicios eclesiástico y militar. Fue degradado por la justicia eclesiástica y fusilado por la secular el 22 de diciembre de 1815, por traición al rey.

JOSE MARIA .M

La derrota de José María Morelos se debió a una combinación de factores tácticos y contextuales. Su pensamiento, enfocado en la creación de una nación independiente y soberana, lucha enfrentó la resistencia realista, la cual culminó en su captura en noviembre de 1815 tras una emboscada en Temalaca, Puebla.

Resistencia y restructura **LUCHA INDEPENDENCIA**



INDEPENDENCIA

Se caracterizó por la dispersión de los insurgentes, la continuidad de la lucha en forma de guerrillas y la búsqueda de una reestructuración legal y política. Mina continuaron resistiendo frente a la política realista de represión e indultos, mientras se desarrollaba una organización política más estable



Resistencia

-Guerrillas: Tras la muerte de José María Morelos, muchos insurgentes se dispersaron y se reorganizaron en guerrillas aisladas que mantuvieron viva la lucha

-Represión e indultos: El virrey Juan Ruiz de Apodaca aplicó una política de doble filo: ofreció indultos para debilitar el movimiento, pero también persiguió militarmente a quienes no se rindieran.

-Resistencia individual: Figuras como Guadalupe Victoria y Francisco Javier Mina revitalizaron la lucha en diferentes frentes

Restructura

-Organización política: Aunque la lucha guerrillera era predominante, se realizaron intentos por reestructurar el movimiento insurgente. Un ejemplo clave fue la promulgación de la Constitución de Apatzingán en 1814

-Apoyo logístico y legal: Se crearon sociedades secretas como los Guadalupes, que apoyaban a los insurgentes con dinero, armas y provisiones.

-Búsqueda de unidad: Se hicieron esfuerzos por reunificar a los insurgentes dispersos y consolidar un proyecto de nación que trascendiera las acciones militares individuales.

CONSUMACION

De la independencia



La consumación de la independencia de México se conmemora el 27 de septiembre de 1821, cuando el Ejército Trigarante entró triunfal a la Ciudad de México, marcando el fin del dominio español después de once años de lucha. Este evento culminó el proceso independentista, que fue preparado por el Plan de Iguala y los Tratados de Córdoba, firmados el 24 de agosto de 1821 por Agustín de Iturbide y Juan O'Donojú, el último virrey de la Nueva España.

Plan de Iguala: Este plan que estableció las bases de la nueva nación, proponiendo la independencia, la religión católica como única y la unión de todos los habitantes.

Tratado de Córdoba: Reconoció la independencia de México y sentó las bases para el establecimiento del Primer Imperio Mexicano.

Muchas
GRACIAS